



Caractérisation des élevages de porc dans le Nord de la Côte d'Ivoire: Cas de la commune de Korhogo

SENI Kouadio Sylvain¹, KADJO Vincent^{1*}, ALLA Konan Jean Bedel¹, YAO Koffi Sylvanus Aubert², N'GLOUAN Wadjé Jérôme¹, SORO Ouaton Souleymane¹, KOUASSI Koffi Dongo¹

¹Département de Biologie Animale, UFR des Sciences Biologiques, Université Peleforo GON COULIBALY, BP 1328 Korhogo, Côte d'Ivoire

²Laboratoire de Sciences Biologiques et Géologiques, Département des Sciences et Techniques, UFR des Sciences Médicales, Université Alassane Ouattara, 01 BP V18 Bouaké 01, Côte d'Ivoire

*Auteur correspondant : kadjovincen07@gmail.com

Mots-clés : Caractérisation, Porciculture, Contraintes, Prophylaxie, Côte d'Ivoire

Keywords : Characterization, Pig farming, Constraints, Prophylaxis, Côte d'Ivoire

Submitted 22/11/2025, Published online on 28th February 2026 in the [Journal of Animal and Plant Sciences \(J. Anim. Plant Sci.\) ISSN 2071 – 7024](#)

1 RESUME

Cette étude a été réalisée dans l'objectif de caractériser la production de porc pour un développement durable de cette activité. Ainsi, les travaux se sont déroulés dans la région du Poro, précisément dans la commune de Korhogo. Pour mener à bien ce travail, une enquête a été faite sur la base d'un questionnaire pour interviewer les éleveurs. Au total, 60 fermes porcines ont été enquêtées. Elle a révélé que la porciculture est pratiquée exclusivement par les acteurs adultes de sexe masculin (90%), scolarisés ou non. 95% des porciculteurs ont débuté l'élevage avec des fonds propres et l'exercent comme activité secondaire. Les habitats, bien que cimentés, sont souvent pourvus de toits de récupération (65%). Si la claustration est courante (74%), l'hygiène reste un défi majeur avec 81,67% des fermes insalubres. 5% des élevages enquêtés, observent un programme de prophylaxie sanitaire. Les races métissées de porcs (35%) dominent les élevages. Les animaux sont nourris avec des sous-produits agricoles (83,33%). Ces informations recueillies serviront de bases de données pour élaborer des stratégies d'un développement durable de cette activité.

ABSTRACT

This study was carried out with the aim of characterizing pig production for sustainable development of this industry. The work took place in the Poro region, specifically in the commune of Korhogo. A questionnaire-based survey interviewed farmers from 60 pig farms. It revealed that pig farming is practiced exclusively by adult male actors (90%), whether or not they are educated. Ninety Five (95)% of pig farmers started breeding with their own funds and practice it as a secondary activity. The habitats, although cemented, are often equipped with reclaimed roofs (65%). While confinement is common (74%), hygiene remains a major challenge with 81.67% of farms being unsanitary. 5% of the farms surveyed observe a health prophylaxis program. Mixed breeds of pigs (35%) dominate the livestock sector. The animals are fed with agricultural by-products (83.33%). This information collected will serve as a database to develop strategies for the sustainable development of this activity.